ACTIVIDADES DE LA ENAP*

35:378.9 (46)

Selección de funcionarios

1.1 CUERPO ADMINISTRATIVO

Por orden de la Presidencia del Gobierno de 9 de junio de 1971, se convocaron 285 vacantes para ingreso en el Cuerpo Administrativo, de las cuales 165 correspondían al turno restringido y 110 al libre. Cerca de 6.000 aspirantes han solicitado participar en las pruebas, destacando el elevado numero, 5.479, que optan por las pruebas convocadas en turno libre.

1.2 CUERPO AUXILIAR

Por orden de la Presidencia del Gobierno de 19 de mayo de 1971, se convocaron 1.200 plazas en turno restringido para ingreso en el Cuerpo Auxiliar. Los aspirantes a las mismas han sido 1.600.

Otra orden de 22 de junio de 1971 convocó 1.000 plazas en turno libre, habiendo solicitado participar en dichas pruebas unos 11.000 candidatos.

^{*} Esta crónica recoge las principales actividades realizadas por la Escuela de Alcalá durante el último trimestre del curso 1970-71.

Actividades de formación y perfeccionamiento

2.1 PROFESORADO

Durante el curso 1970-1971 han intervenido en los diversos cursos didácticos en la escuela cerca de 300 profesores procedentes de la Universidad, de la propia Administración, así como especialistas en diversos campos. Esta amplia participación pone de manifiesto el deseo de la escuela de contar en cada caso con el profesorado más adecuado al contenido de los distintos cursos.

2.2 Perfeccionamiento de nivel superior

I Curso de Informática

Tuvo lugar del 17 de mayo al 9 de julio, con la participación de 30 funcionarios que representaban a la mayor parte de los Ministerios. En su selección se tuvo en cuenta fundamentalmente el hecho de que vinieran desempeñando puestos de trabajo directamente relacionados con el contenido del curso.

Entre otros temas, fueron objeto de estudio los siguientes:

- Análisis de procesos administrativos.
- Constitución y funcionamiento de un ordenador.
- El ordenador en la Administración Pública.
- Matemáticas y lógica.

III Curso de Relaciones Públicas

Celebrado entre el 19 de abril y 14 de mayo, con asistencia de 23 participantes, tuvo una extensión total de setenta y cinco horas, en las que se combinaron enseñanzas teóricas y realización de prácticas.

IV Jornadas de Administración Financiera

Organizadas como en años anteriores por el Instituto de Estudios Fiscales y la ENAP, se celebraron entre el 7 y 9 de junio, presentando ambas instituciones una serie de especialistas que expusieron diversos aspectos de la problemática actual de la administración financiera. Cabe destacar el amplio número de comunicaciones presentadas a estas jornadas.

Seminario de Seguridad Social en la Función Pública

Dirigido por el profesor decano de la Escuela y titular de Derecho laboral, don Luis Enrique de la Villa, se celebró este seminario en dos tandas, del 14 al 16 de junio y del 30 de junio al 2 de julio, respectivamente, con un total de 60 participantes.

Seminario de informática

Organizado por el Servicio Central de Informática y la ENAP, se celebró, entre los meses de enero y julio, con asistencia de unos 20 especialistas, que a lo largo de 12 sesiones estudiaron el tema monográfico «Borrador de anteproyecto de pliego de cláusulas administrativas generales para la contratación de equipos de proceso de datos y programas con destino a los departamentos de la Administración Civil del Estado y organismos autónomos».

Documentación

3. Otras actividades de formación y perfeccionamiento

A lo largo del curso 1970-71, y como ya había ocurrido en anteriores períodos académicos, diversos Organismos e Instituciones solicitaron de la Escuela de Alcalá su colaboración para organizar diferentes actividades de Formación y Perfeccionamiento. Seguidamente se reseñan algunas de ellas:

l Curso de Formación para Ayudantes Comerciales del Estado

Por primera vez, la convocatoria para ingreso en este Cuerpo incluía, finalizadas las pruebas selectivas, la realización de un Curso de Formación en la ENAP de Alcalá. Se desarrolló del 14 de junio al 6 de julio, y su contenido estuvo integrado por las siguientes materias:

- Régimen de la Función Pública.
- Simplificación del trabajo.
- Procedimiento administrativo.
- Mecanización.

Curso de formación para Técnicos de Aduanas

Con objeto de proporcionar a los integrantes de la promoción correspondiente un panorma general de la Administración pública, se organizó un curso condensado en el que a lo largo de una serie de conferencias y coloquios se expusieron los aspectos fundamentales de la actividad administrativa.

IV Curso de formación para Técnicos de Tráfico

Con un total de 40 participantes, divididos en dos grupos, este curso tuvo una duración total de doscientas dieciocho horas lectivas.

III y IV Curso de Perfeccionamiento para funcionarios de los Organismos de Trabajos Portuarios

Participaron en ellos 44 funcionarios; tuvieron una duración total de cien horas lectivas.

Curso de especialización en Organización y Métodos para funcionarios técnicos de Correos y Telecomunicaciones

Dividido en dos fases, la primera se desarrolló entre el 17 de mayo y el 2 de julio, con participación de 24 funcionarios. Está previsto que al reanudarse la actividad académica en el curso 71-72 se verifique la segunda fase.

3.1 Cooperación técnica con Iberoamérica

A lo largo del curso 1970-71, y dentro del programa de Cooperación Técnica con Iberoamérica, se han celebrado los siguientes cursos:

II de Administración y Planteamiento de la Educación;

V de Organización y Métodos, y V sobre problemas del Desarrollo Económico y Social. El total de participantes fue de 59, que representaban a la mayor parte de los países iberoamericanos. Las enseñanzas teóricas fueron complementadas con la realización de prácticas y la visita a diversos centros especializados. Entre los profesores que intervinieron en dichos cursos, cabe destacar la participación de algunos conferenciantes extranjeros, solicitados de acuerdo con las diversas especialidades propias de cada curso.

3.2 ACTIVIDADES DE INVESTIGACIÓN

Aunque no es posible resumir en esta crónica todas las actividades desarrolladas por las unidades especializadas de la Escuela que realizan las tareas de Investigación, Instituto de Estudios Administrativos e Instituto de Desarrollo Económico, sí cabe destacar los principales programas realizados a lo largo del curso 1970-71.

IEA

El subprograma de documentación y análisis jurisprudencial estuvo dividido en dos grupos de trabajo, que se ocuparon, respectivamente, del estudio de los contratos del Estado y de una revisión de la Ley de Procedimiento administrativo.

Dentro del subprograma de investigación administrativa abarcada, se estudiaron los siguientes temas:

- Estructura administrativa de España.
- Instituciones y técnicas jurídico-administrativas y todos

los trabajos relativos a la preparación del III Symposium de Historia de la Administración.

Finalmente, cabe destacar que en el concurso convocado por la Escuela de Alcalá sobre el tema «La Función pública en la Administración programada», fue adjudicado a la Asociación Española de Administración Pública el proyecto de investigación correspondiente.

IDE

En el aspecto docente, el Instituto ha realizado dos cursos sobre Problemas del Desarrollo Económico, dirigidos, respectivamente, a funcionarios públicos españoles e iberoamericanos. Por otra parte, organizó una serie de seminarios y reuniones sobre los siguientes temas:

- Desarrollo ganadero.
- -- Covuntura económica.
- La nutrición en España.
- Fases de una política alimentaria.
- II Seminario sobre Planes Provinciales, celebrado en Santiago de Compostela.

En cuanto a las publicaciones, es preciso subrayar la aparición de la Revista Española de Economía, que tendrá carácter cuatrimestral y que pretende convertirse en un órgano de difusión de elevado carácter científico. Por su parte, y continuando la publicación de Documentación Económica, a través de la cual se ha podido dar a co-

nocer al público especializado una amplia información sobre temas de su incumbencia.

4. Publicaciones

Colección «Conferencias y Documentos»:

Núm. 32: La estrategia administrativa del desarrollo económico y social. Bertran M. Gross.

١

Colección «Alcalá»:

Núm. 9: Estudios sobre Seguridad Social de los funcionarios públicos. Luis E. de la Villa.

Núm. 10: Macroeducación. José María Paredes Grosso.

Núm. 11: Perspectivas actuales de la descentralización. II Jornadas administrativas de Galicia.

Colección «Estudios del IDE» (Serie blanca):

Núm. 9: La economía española en 1975. Fundación Batelle.

Núm. 10: Estudio socioeconómico de Andalucía. Vol. II. Kade y Linz.

Núm. 16: Análisis de complejos industriales. Italconsult.

Núm. 18: Sistemas de apoyo a la agricultura. Ramón Tamames.

Num. 19: Primera contabilidad regional de Canarias.

Colección «Estudios del IDE» (Serie azul):

Núm. 2: Cálculo de criterios en el análisis económico de proyectos. Antonio López Nieto.

Núm. 4: Valoración actual de la imposición sobre el consumo. José Ramón Alvarez Rendueles.

Núm. 6: La empresa socialista. Juan Ramón Quintas.

Colección «Biblioteca del IEA»:

Núm. 6: Ley y Reglamento en el Derecho público occidental. Alfredo Gallego Anabitarte.

Num. 9: Derecho general de organización. Alfredo Gallego Anabitarte.

Colección «Estudios de Historia de la Administración:

Núm. 5: La Ilustración y la Reforma de la Universidad en la España del siglo XVIII. Antonio Alvarez de Morales.

Núm. 6: Actas del II Symposium de Historia de la Administración.

Colección «Cuadernos de Historia de la Administración»:

Núm. 1: Administración y jueces. Alfredo Gallego Anabitarte.

M. A. G.



DOCUMENTACION ECONOMICA

REVISTA TRIMESTRAL DEL INSTITUTO DE DESARROLLO ECONOMICO

Volumen 1/1972

SINTESIS DEL III PLAN DE DESARROLLO ECONOMICO Y SOCIAL

Introducción. La sociedad y la economía española en 1970. Los grandes temas de hoy. Horizonte 1980. Directrices de política de desarrollo. Desarrollo regional. Evolución de las principales magnitudes económicas. Los programas del sector público. Los principales proyectos del III Plan de Desarrollo.

OPINIONES SOBRE EL III PLAN DE DESARROLLO

Destacados empresarios y personalidades de la vida económica española enjuician el III Plan de Desarrollo, así como el balance de los ocho años que comprenden los dos primeros Planes.

INFORME ANUAL DE LA OCDE SOBRE LA ECONOMIA ESPAÑOLA

Este informe constituye un excelente análisis de la situación de partida de la economía española frente a su tercera experiencia planificadora y permite juzgar la adecuación de los objetivos y políticas que en el III Plan se propugnan. Las observaciones que este documento formula al III Plan son particularmente interesantes y, en todo caso, ofrecen un juicio internacional sobre el mismo.

Un volumen de 332 páginas, 150 pesetas

Precio de la suscripción anual (para España), 500 pesetas.

Venta de ejemplares en principales librerías - Información y suscripciones: Boletín Oficial del Estado. Ediciones - Trafalgar, 29 - Madrid 10